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みのりの秋、蔵田での米の収穫 

９月２５日（月）に、田圃の先生である佐藤功さんと、昨年度まで田圃の先生であ
った岩月さんからお手伝いいただきながら、蔵田の稲刈りを行いました。今年は、例
年にない暑さだったため、早めの刈取りが必要とのことでしたが、春に自分たちが手
植えしたところの稲を刈取った他は、岩月さんのコンバインで刈取りを行ってもら
い、稲刈り作業を無事終えることができました。 
また、蔵増文化祭でお米の販売をするために、杭がけした稲から学校の民俗資料館

にある脱穀機を使っての籾とりや、佐藤さんが西沼田遺跡公園から借りてきた器械
で、玄米と籾殻にわけるなどの作業も行いました。１０月２１日の販売当日は、保護
者の方にもご協力いただき、たくさんの地域の方々に自分たちのつくったお米を買っ
ていただくことができて、子供達も大満足の様子でした。 
 

 

 

 

 

 

  

９月１６日に行われたいなほっこ秋季大運動会に、保護者の方も含め地域の方々にもたくさん

おいでいただき、感謝いたします。熱中症等への配慮をしながらの運動会となりましたが、体調

不良になる子供もなく、最後まで安全に競技を行うことができました。 

 運動会は、子供たちのいろいろな学びにつながる活動です。みんなで取り組むからこそ体感

できることがたくさんあります。それらの経験から、次、どうしていきたいかがはっきりと見えて

くるものです。運動会を一つの区切りとし、子供たちが次へのステップとして活躍の幅を広げて

いってくれることを期待しています。 

 

 

 

 

 

小学校最後の運動会として                 ６年 高橋 幸大 

 ぼくは、小学校最後の運動会で赤組一丸となって、勝つことができました。全校リレーはび

みょうな結果だったけど、中身は良かったと思います。バトンをわたすときに「がんばれ」と次

の選手に声をかけて、赤組一丸となることができました。 
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～ 充実した班別学習 ～

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 
 

 

 

ו Ƹ 

 １０月１２日・１３日にかけて、６年生の修学旅行が行われました。子供たちは、

事前に仙台でどの見学場所にするか、班で何回も検討を加えて計画していました。特

に、地下鉄を利用して時間を守って活動することを大切にして取組んでいたようで

す。すべての班が計画通りに見学できたことは、これまでの校外学習などで身に付け

た力が生かさせているなと感じさせられるものでした。 

 ２日目の東日本大震災伝承館での見学も、実際の震災遺構を目にし、改めて命の尊

さ、大切さを実感していました。今後、今回得た学びをさらに生かしていってほしい

と思います。 

 

１０月１７日（火）、秋晴れの中、１・２年生が山形県総合運

動公園に秋探しに出かけました。２年生は、さまざまな虫などを

捕まえてきては、虫かごに入れて一生懸命世話をしているところ

です。図鑑などで食べ物になるエサを調べたり、生活しやすい環

境作りとして捕まえたところの草などを入れたりしていますが、

長く飼うことはとても難しいと感じているよ 

うです。１年生もこのような姿を見て、採集 

してきたものを生かし、何に取り組んでいこ 

うかなと考え始めています。 

児童用トイレ改修終了 
 児童用のトイレの改修が終

了し、１０月１７日より使用

できるようになりました。自

動水洗など感染症にも配慮し

た形で、とても便利に使いや

すいトイレになっています。

いつまでもきれいなトイレと

して使用できるよう、それぞ

れの学年で約束事を確認して

から使っています。 

修学旅行を振り返って   ６年 熊澤 柚葉 

 私は前日までの準備では、やってよかったことが二つあります。一つ目は、班別行動の計画を立てるとき

に、出発から到着までのシミュレーションをしたことです。その場所までの写真を見たり、グーグルマップで

見たりして、自分たちが行くつもりになって考えることができました。二つ目は班みんなの意見を取り入れて

計画できたことです。私は、班長として、できるだけ班のみんなと話し合うことを大事にしました。修学旅行

当日は、時間を見て行動することができました。でもスリーエム仙台市科学館に行くときの電車を間違えそ

うになりました。そのとき、慌ててしまって「やばい、やばい」と言っていたら、他の班の友達が教えてくれま

した。その後は何事もなくちゃんと電車に乗れたのでよかったです。私たちのめあては、「周りを見てみんな

で怪我なく行動して楽しい思い出をつくろう」でした。電車に乗る時に、周りをよく見たり、班のみんなと声を

かけ合って行動できたので、達成できたと思います。これからも、計画しても予定通りにいかないことがある

かもしれません。時間に間に合わない時など、慌てずに落ち着いて行動したいと思いました。修学旅行で、自

分たちが計画して実際にできたことが一番嬉しかったです。 


